

Saint-Cloud, le 16 octobre 2023

Madame et Monsieur les Proviseurs de lycée,  
Madame et Monsieur les Principaux de collège,  
Madame et Monsieur les Directeurs d'école,  
Madame et Monsieur les Chefs et Directeurs d'établissement,

Vendredi 13 octobre un assassinat odieux et lâche a une nouvelle fois été commis par un barbare radicalisé contre un enseignant de la République.

Je veux avoir une pensée pour la famille de Monsieur Dominique Bernard, lui présenter mes plus sincères condoléances, ainsi qu'à ses proches et à l'ensemble de la communauté enseignante d'Arras, des Hauts-de-France et de la nation toute entière.

Je condamne avec la plus grande fermeté cet acte inqualifiable que rien ne peut excuser.

J'apporte mon entier soutien à tous les enseignants de France. S'engager dans la voie noble de la transmission du savoir ne doit en aucun cas faire risquer de mettre sa vie en danger.

Depuis l'assassinat de Monsieur Samuel Paty, il y a tout juste trois années, le 16 octobre 2020, nous devons comprendre que le temps de la peine et de la douleur, certes légitime, ne permet pas d'apporter une réponse suffisante pour éviter le renouvellement d'un tel drame.

Le temps n'est plus aux explications mais bien à l'action. Nous faisons collectivement le constat que nos lois ne sont plus adaptées pour combattre ces dérives idéologiques et religieuses, il faut par conséquent en changer. Il faut le faire avec force et conviction et sans état d'âme.

Ceux qui combattent notre mode de vie, nos traditions, notre conception de la chose publique et de la République le savent bien. Ils profitent de cette situation et utilisent nos faiblesses avec précision et intelligence. Cela n'est plus acceptable.

Si nous ne souhaitons pas vivre quotidiennement avec des policiers et des gendarmes en permanence devant nos écoles, nos collèges, nos lycées et nos universités, alors il nous faut prendre la mesure de la situation et agir en conséquence.

Mesdames et Messieurs, je vous renouvelle mon soutien et mon admiration pour votre engagement au service du savoir et de nos jeunes qui viennent chaque jour apprendre et se former dans vos classes.

Je vous prie de croire, chère Madame, cher Monsieur, à l'assurance de mes fidèles pensées.

Éric BERDOATI



Vice-président du Conseil départemental  
des Hauts-de-Seine